
 

 
 
  
 
   

ACTA 1183 

 

El martes 21 de noviembre de 2023, en modalidad mixta (presencial en INIA Dirección 

Nacional y a través del sistema de videoconferencia), y siendo las 08.30 horas, se reúne la 

Junta Directiva de INIA, bajo la presidencia del Ing. Agr. José Bonica, con la presencia de los 

Ings. Agrs. Walter Baethgen, Martin Gortari, Alejandro Henry, Rafael Normey, Diego Bonino y 

Jorge Sawchik, este último en carácter de Director Nacional.  

  

Se incorporan a la sesión los Ings. Agrs. Marcelo Salvagno (Gerente de Operaciones) y la Lic. 

Mónica Cantileno (Gerente Desarrollo Capital Humano). 

 

PREVIOS Y PLANTEOS DE LA JUNTA DIRECTIVA 

 

Ing. Agr. José Bonica 

 

• Informa que, en el marco de su visita a China realizada en el mes de mayo, se construyó 

muy buen relacionamiento con la Jiangsu Academy of Agricultural Sciences (JAAS) de Jilin, 

institución con mucha experiencia en el desarrollo de tecnologías, sobre todo agrícolas, con 

más de 110 años de trayectoria. En esta oportunidad, durante toda la semana pasada, se 

recibió en INIA a delegación proveniente de Jilin, considerándose como una instancia muy 

exitosa, en la que se firmó un acuerdo de entendimiento entre ambas instituciones.  

 

• El Ing. Bonica desea destacar la participación de nuestro funcionario Máximo Vera en 

AgriTechnica, evento realizado en Alemania del 9 al 15 de noviembre. Se trata de la feria 

líder mundial en maquinaria agrícola, y en la que participaron: Fernando López Fabregat 

(Embajador en Alemania), Cecilia Casulo (Cámara Uruguaya de Fabricantes de Maquinaria 

e Implementos Agrícolas) y Máximo Vera (INIA). Máximo resaltó los orígenes del instituto, 

que tuvieron como pilar a un investigador alemán, Alberto Boerger, sus emprendimientos y 

desafíos.  

 

Ing. Agr. Alejandro Henry 

 

• El Ing. Henry expresa su inquietud con referencia a las dificultades del programa de 

certificación de papa. El año pasado, a consecuencia de lo engorroso y burocrático del 

sistema, hemos perdido a un certificador, cliente de nuestras variedades de hace mucho 

tiempo. Frente a esta situación, hay semilla que se va a tener que vender como comercial 

y no certificada. Solicita acciones inmediatas frente a la DGSA e INASE.   

 

• Informa que concurrió, junto al Ing. Bonino a la reunión de la mesa de apoyo, seguimiento 

y consulta (MASC) a la gestión de los representantes de sus gremiales (CAF, CNFR y 

FUCREA), dándole la palabra al Ing. Bonino para que resuma los principales puntos de la 

reunión. 

https://twitter.com/INIA_UY
https://www.youtube.com/channel/UCOOWOjgZHO2pTNPBLXdHooA
http://inia.uy/


 

 
 
  
 
   

Ing. Agr. Diego Bonino 

 

• Informa sobre la reunión mantenida en la MASC, que contó con la presencia de los 

presidentes de las instituciones, en la que junto al Ing. Henry realizaron una puesta al día 

del estado de situación de INIA, repasando lo tratado en la reunión anterior de abril. Se 

destaca la preocupación por los cargos de dirección que permanecen en modalidad de 

interinato, los llamados que culminan con resultado desierto, las evaluaciones de 

desempeño y las solicitudes de mayor eficiencia en los tiempos de evaluación de proyectos.  

 

Ing. Agr. Rafael Normey 

 

• El Ing. Normey informa que tiene comunicado de que ya se encuentra seleccionado el 

consorcio que llevará adelante el estudio de evaluación e impacto institucional de INIA. 

Propone concretar una reunión con la Junta Directiva para intercambiar sobre el espíritu del 

estudio, y contar con el apoyo de la directiva para el trabajo que van a tener que realizar.  

 

TEMAS CENTRALES 

 

Análisis de proyección de presupuesto a 2028 

 

El Gerente de Operaciones, Ing. Agr. Marcelo Salvagno realiza una presentación con el 

objetivo de informar a la Junta Directiva sobre las proyecciones de presupuesto a 2028, para 

lograr definir líneas de acción que busquen equilibrar el presupuesto de INIA en los próximos 

años; así como acordar objetivos de presupuesto, como regla o compromiso presupuestal.  

 

Se recuerdan los objetivos de la presentación del tema realizada en setiembre pasado, y se 

detallan los siguientes ítems: a) presupuesto operativo de 2023 (datos reales a octubre 2023 

y proyección de nov/dic); b) presupuesto operativo (POA) 2024 con la inclusión de todas las 

fuentes de financiamiento; c) análisis de variación de recursos humanos permanentes 

2023/2024; d) los parámetros incluidos en el POA 2024 y las proyecciones al 2028; e) detalle 

de ejecución 2022 contemplando todas las fuentes de financiamiento; f) ingresos por concepto 

de IMEBA por año y por área y su distribución; g) la evolución de la cobranza del adicional 

IMEBA y la contraparte del Estado; h) los ingresos operativos de INIA (2014-2023); i) los 

índices de salvaguarda contenidos en los convenios gremiales anteriores. 

 

Finalizando la presentación se deja expresa constancia que cualquier cambio en los supuestos 

tiene un efecto importante en la sostenibilidad del instituto y se resalta que para ejecutar 

cualquier acción con el objetivo de equilibrar las cuentas de INIA y a la vez mantener su rumbo 

estratégico, es clave un trabajo integrado desde la Dirección Nacional, el Comité Gerencial y 

las Direcciones Regionales. 

 

La Junta Directiva agradece la presentación realizada.    

https://twitter.com/INIA_UY
https://www.youtube.com/channel/UCOOWOjgZHO2pTNPBLXdHooA
http://inia.uy/


 

 
 
  
 
   

TEMAS DE LA DIRECCIÓN NACIONAL 

 

Selección cargo Dirección Sistema Ganadero Extensivo.- De acuerdo con lo 

oportunamente aprobado, se llevó a cabo un llamado para cubrir el cargo de Director/a del 

Sistema Ganadero Extensivo, cuyo objetivo fundamental es definir los objetivos y planes 

estratégicos del sistema de producción, brindar soluciones a las temáticas, problemas y 

oportunidades priorizadas por la agenda de investigación y desarrollo tecnológico de INIA, 

liderar los ámbitos de coordinación con las Áreas Transversales, definiendo las prioridades de 

investigación y desarrollo tecnológico, así como la asignación de recursos a la cartera de 

proyectos y delegar en los Coordinadores de Áreas Transversales, la autoridad, 

responsabilidad y gestión de la I+D relacionada al cumplimiento de los objetivos que impliquen 

la actuación del área. Con el objetivo de seleccionar al/la mencionado/a profesional, se realizó 

un llamado abierto, conformándose un tribunal integrado por: Pablo Platero, CAR INIA 

Tacuarembó; Fernando Coronel, CAR INIA Treinta y Tres; Jorge Sawchik, Director Nacional 

INIA; Walter Ayala, Director Regional INIA Treinta y Tres y Mónica Cantileno, Gerente de 

Desarrollo de Capital Humano INIA. La Junta Directiva toma conocimiento del informe del 

tribunal de selección y resuelve: a) declarar desierto el llamado a ocupar el cargo a Director/a 

de Sistema Ganadero Extensivo; b) aprobar la realización de un nuevo llamado a través de 

una consultora externa (4 votos en 4 por la aprobación).  

 

Siendo las 13.30 horas finaliza la sesión de Junta Directiva. 
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